
10 | LA NUEVA ESPAÑA Caudal Lunes, 25 de febrero de 2019

Antonio Hevia. | F. GEIJO

Antonio Hevia  
no irá en ninguna 
lista, pero apoya 
la candidatura de 
Juan Menéndez 

Mieres del Camino,  
J. VIVAS 

El histórico sindicalista An-
tonio Hevia aseguró ayer que 
no se presentará a ninguna can-
didatura ni lista relacionada con 
las elecciones municipales y re-
gionales que tendrán lugar el 
próximo mes de mayo. Hevia, 
que había sido ligado tanto con 
la propuesta de Podemos co-
mo con “Imagina Mieres”, és-
ta última encabezada por el ex-
concejal Juan José Menéndez, 
aclaró que la formación mora-
da le invitó a participar en las 
listas, pero lo rechazó. En cuan-
to a la candidatura del exedil, 
Hevia confirmó que sí la apo-
yaría “pero no entrando en sus 
listas”. 

“Podemos quería que entra-
se en la lista para las elecciones 
regionales, incluso me ofrecie-
ron encabezar la lista en Mie-
res, pero lo rechacé”, destacó. 
Sobre “Imagina Mieres”, He-
via admitió conocer la propues-
ta electoral. “Soy amigo de 
Juanjo y hemos hablado de ello 
varias veces y claro que inten-
taré apoyarle, pero de otra for-
ma y sin entrar en la lista”, sub-
rayó. El histórico líder minero  
explicó que, en un momento 
determinado, “tomé la decisión 
de no participar en ningún pro-
ceso electoral, ni municipal ni 
regional, y sigue en pie; otra 
cosa es que apoye la candidatu-
ra o pueda aportar algo de algu-
na manera”.  

Hevia también afirmó que 
”Podemos es una opción a te-
ner en cuenta, o así lo pienso yo 
como persona de izquierdas”. 
Asimismo, mostró su deseo de 
que la formación morada acuda 
a las elecciones generales de 
abril junto a IU, una coalición 
que “me alegraría mucho tam-
bién fuese posible en Asturias, 
porque no estamos en un mo-
mento para abrir nuevos pro-
yectos de izquierdas”. 

El sindicalista asegura 
que Podemos le invitó    
a participar en los 
comicios, pero lo rechazó

Cultura estudia ampliar 
la restauración del 
pozo Santa Bárbara             
al interior de la mina 
Una historiadora y una arqueóloga enviadas por 
el Ministerio visitaron la explotación para elaborar 
un informe sobre las actuaciones necesarias   

Mieres del Camino,  
Julio VIVAS 

El Ministerio de Cultura estu-
dia financiar una segunda fase de 
las obras de rehabilitación del po-
zo Santa Bárbara de Turón, la pri-
mera explotación minera consi-
derada como Bien de Interés Cul-
tural (BIC). Las instalaciones re-
cibieron esta semana la visita de 
dos representantes de Cultura, 
una historiadora y una arqueólo-
ga, que tenían como objetivo ana-
lizar la posibilidad de continuar 
los trabajos que se desarrollaron 
en el pozo entre 2014 y 2015, 
obras que también financió el Mi-
nisterio. 

Las representantes de Cultura 
estuvieron acompañadas por el 
alcalde de Mieres, Aníbal 
Vázquez; y el concejal de Cultu-
ra, Juan Ponte. Este último expli-
có que la visita partía de una pe-
tición previa realizada por parte 
del Ayuntamiento hace medio 
año con la intención de que se hi-
ciese una valoración sobre la po-
sibilidad de seguir restaurando 
las instalaciones. “Nuestro plan-
teamiento es que habría que desa-
rrollar un nuevo plan director pa-
ra establecer las siguientes fases 
de restauración”, resaltó Ponte. 
Así, y con la ayuda del grupo de 
arqueología de la asociación 
“Santa Bárbara”, consideran que 
habría que intervenir en el inte-
rior del pozo, concretamente en la 
subplanta, así como en los dos 
edificios que corresponden a las 
salas de extracción. “Ahí es don-

de estaría la singularidad del po-
zo”, subrayó el concejal de Cultu-
ra. Aunque habrá que esperar a 
ver qué decisión toma el ministe-
rio de Cultura, Ponte afirmó tener 
“muy buenas expectativas” sobre 
la posibilidad de que finalmente 
se consiga la financiación. 

En este sentido, el Ayunta-
miento de Mieres actúa como 
mediador, ya que la titularidad de 
la explotación corresponde a Hu-
nosa. En este sentido, el edil dio 
cuenta de la buena sintonía que 
hay entre el Consistorio y la hu-
llera estatal. Es más, la compañía 
estuvo al tanto, no sólo de la visi-
ta de las representantes del minis-
terio de Cultura, sino también de 
lo que allí se trató. Por otro lado, 
esta es una de las vías de financia-
ción que se valoran para hacer 
frente a la segunda fase de refor-
ma del pozo. Otra opción sería   
recibir una aportación del 1,5% 
cultural a través del ministerio de 
Fomento. En este caso habría que 
esperar a que se abriese la convo-
catoria para solicitar la ayuda 
que, en este caso, no podría pedir  
Hunosa –propietaria de la explo-
tación–, sino el Ayuntamiento. Y 
para eso,  habría que ver cómo se 
podría formular.  

La rehabilitación de la explo-
tación turonesa entre los años 
2014 y 2015 era la primera fase 
de un ambicioso plan para recu-
perar todo el pozo. De hecho, en 
esta primera intervención se re-
cuperaron los dos castilletes, la 
sala de compresores y el pozo de 

ventilación. La restauración de 
la sala de compresores, construi-
da hace un siglo, en 1915, y mo-
dificada en 1960 supuso la obra 
más importante.  

Los trabajos contaron con un 
presupuesto de un millón de eu-
ros procedentes del Gobierno 
central, aunque finalmente se eje-
cutaron por 662.483 euros, sien-
do dirigidos por el arquitecto Jo-
sé Ramón Fernández Molina, que 
firmaba el proyecto de rehabilita-
ción. El Ayuntamiento de Mieres 

está tramitando con Hunosa la ce-
sión de las instalaciones, algo que 
como consideró Juan Ponte será 
“inminente”. Una vez que el po-
zo esté en manos del Consistorio, 
una de las primeras acciones que 
se desarrollarán será una muestra 
con material sanitario antiguo ce-
dido por la Fundación del Sanato-
rio Adaro, de Langreo. En este 
sentido, también se está agilizan-
do toda la tramitación con la en-
tidad para que no haya demora 
una vez que se tenga la cesión.

Las instalaciones del pozo Santa Bárbara. | FERNANDO GEIJO 

IU afirma que el PSOE hace 
“el ridículo” al pedir más 
transparencia municipal  

Mieres del Camino, J. V. 
 “Lo único que va a a conse-

guir el PSOE de Mieres acu-
diendo al Defensor del Pueblo 
es hacer el ridículo”. Así valoró 
Ricardo González, secretario de 
política municipal de IU en el 
concejo, la queja formal que 
han presentado los socialistas 
por la “falta de transparencia e 
información” del gobierno de 
Mieres. “El Defensor del Pue-
blo siempre abre diligencias 
cuando recibe una queja, en las 
próximas semanas el Ayunta-
miento facilitará la documenta-
ción que demostrará que las 

concejales del PSOE confunden 
deseo con realidad”, subrayó.  

González instó a los socialis-
tas  a que “trabajen un poco más 
y en beneficio del concejo, ya 
que seguimos esperando que 
exijan al ministro Marlaska que 
comience la obra del nuevo 
cuartel”. La realidad, según el 
representante de IU es que el 
PSOE “solicita expedientes y 
luego pasan los meses y ni tan 
siquiera los han abierto, hablan 
de falta de transparencia, cuan-
do cualquiera puede consultar 
los trámites municipales a tra-
vés del portal de transparencia”.

Las claves
Objetivo. El 
Ayuntamiento 
pretende conseguir 

financiación para continuar con la 
rehabilitación de la explotación.
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Opciones. El 
Ministerio de Cultura 
ya financió la primera 

fase de obras, pero también está 
el 1,5% cultural de Fomento.
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